



El Programa Al-Ma'mun inicia su andadura con Egipto como país invitado.

Programa Al-Ma'mun

El Programa Al-Ma'mun de Toledo es un ejemplo de cómo el conocimiento y la ciencia pueden construir lazos de respeto y promover la coexistencia pacífica y la comprensión mutua entre diferentes culturas y religiones de nuestro mundo

El Programa Al-Ma'mun de Toledo, es una iniciativa impulsada por la Fundación General de la UCLM y la Escuela de Traductores de Toledo desarrollada en estrecha colaboración con el Vicerrectorado de Relaciones Internacionales y de Cooperación, y el Vicerrectorado de Campus de Toledo y Relaciones Institucionales.

El programa, que ha contado también con el apoyo de Diputación de

Toledo, del Banco Santander y la colaboración de la Embajada de Egipto, del Instituto de Estudios Islámicos y del II Plan Nacional de la Alianza de Civilizaciones (PNAC), ha sido creado con el objetivo de formar y sensibilizar a la comunidad universitaria castellanomanchega sobre la realidad histórica y actual de países de África, fundamentalmente del sur y el este del Mediterráneo, fomentando a través de la ciencia y el conocimiento, la in-

terrelación, la convivencia y el respeto mutuo.

Bajo estas premisas, la actividad se vincula al espíritu y principios de la Alianza de Civilizaciones de las Naciones Unidas, el cual pretende tender puentes y catalizar esfuerzos concretos y prácticos destinados a promover la confianza y la cooperación entre distintas culturas.

En relación con esta filosofía de conocimiento y cooperación en el ámbito

del conocimiento y la ciencia, se eligió el nombre del Programa Al-Ma'mun, nombre que se corresponde a los méritos y la impronta del rey Al-Ma'mun, quien reinó en la Taifa de Toledo desde el año 1043 al 1075 y convirtió la ciudad en un centro de las artes y de las ciencias. Durante su mandato llenó su corte de sabios venidos de todas partes de Al-Andalus que reunían múltiples saberes como matemáticas, astronomía, física, botánica, medicina, etc. Esta corte científica del Toledo musulmán tenía ya la impronta de las tres culturas, participando en la actividad científica sabios de las tres religiones.

En el año 2010 se ha puesto en marcha la primera edición de este programa con Egipto como país invitado. En este contexto, los días 23 y 24 de noviembre, se celebraron en el Aula Magna de Madre de Dios (Campus de Toledo), las primeras jornadas en las cuales 36 ponentes presentaron a Egipto desde diferentes vertientes temáticas tales como Educación, Economía y Relaciones empresariales, Historia, Cultura y Turismo, Política y Sociedad, y Egiptología.

Éxito de asistencia y participación

Destacar por su éxito de asistencia y participación, la sesión de Egiptología, impartida por personalidades relevantes de este área del conocimiento, como el Dr. Hussein Bassir del Consejo Superior de Antigüedades Egipcias y el Dr. José Manuel Galán, eminente egiptólogo español del Museo Arqueológico Nacional (CSIC) y director del proyecto Djehuty.

También reseñar por su interés académico, la ponencia desarrollada por el comprometido, brillante y conocido escritor egipcio Sonallah Ibrahim en la sesión dedicada a la literatura.

Más de 550 alumnos participaron en las jornadas, movilizados a través de una red de 18 profesores colaboradores. Asimismo y, reflejando la iden-



Inauguración del Programa Al-Ma'mun.

En estos momentos se trabaja ya activamente en la preparación de la segunda edición del Programa Al-Ma'mun que se celebrará en otoño y estará dedicado a Turquía

tividad regional de la actividad, indicar que participaron 54 estudiantes de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de Albacete y más de 100 estudiantes de las facultades de Letras y de Educación de Ciudad Real.

A través del Programa Al-Ma'mun ya se han impulsado relaciones y futuros proyectos con las dos universidades egipcias participantes: Universidad de El Cairo y Universidad de Minia. En este contexto, se firmó el convenio de colaboración entre la UCLM y la Universidad de El Cairo, y ya se han promocionado dos becas del Progra-

ma ESTO para estudiantes egipcios de español, que serán aprovechadas el próximo curso por la Universidad de Minia, y por la Asociación de Hispanistas Egipcios.

El Programa Al-Ma'mun de Toledo, por su estrecha vinculación a la Escuela de Traductores de Toledo, se celebrará siempre en el Campus de Toledo. Con carácter anual se presentará un país a la comunidad universitaria, y en estos momentos se trabaja ya activamente en la preparación de la segunda edición que se celebrará en otoño de 2011 y estará dedicada a Turquía.